
２０２１年オンラインオープンキャンパス 

開催日：令和３年 7 月 18日（日） 

第一部：10時～12時 

第二部：13時～15時 

 

第一部プログラム 

 学部長挨拶 

 入学定員等説明（地域医療推進学教室 中澤勇一） 

 カリキュラム説明（医学教育研修センター 森淳一郎 先生） 

 国際交流・留学（国際交流推進室 田中直樹 先生） 

 医師国家試験について（医学教育研修センター 清水郁夫 先生） 

 キャンパス案内（ビデオ） 

 

第二部プログラム 

 前期試験入試傾向解説（医学科 4年 古橋 遊 さん） 

 質問に答えて 

 学生の皆さんに答えていただきます。 

 学年に合うように質問を割り振ります。 

 高校生 8－10人に学生 1人でグループ懇談 
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2021 年オンラインオープンキャンパスでの質問と回答 

 学校推薦選抜の 2 つの枠の違いについて、応募する時に応募する資格に差があるのか知りたい

です。 

  応募資格に差はありません。 

 150 通りの実習先はどのように決められているんですか？ 既出だったらすみません 

 クリニカルクラークシップⅡの 150 通り実習先の選択は、成績順になるのですか？ 

 

 150 通りの実習先は 3-4 年次の成績です。ただし 150（研究コース）はやるきです。そ

の後の選択臨床実習 3 クール（150 通りよりも行ける先が多い）は学生間で調整（話し

合いやじゃんけん）です 

 留学先は自分が興味のある分野を自分で探して決めるのですか？ 

 

留学可能大学とその大学別に行ける研究室/診療科がセットで提示され、そこから選ぶこ

とになります。先ほど説明があったように、ある程度先に考えておくとスムーズに留学

先教室に合流できます。 

 大学での TOEFL や IELTS の団体受験はありますか？ 

 TOEFL の団体受験はあります。来年以降もある予定です。 

 泉先生は臨床研修では留学の他にどこの病院やどこの診療科を回られたのですか？ 

 

 留学の他には、上田医療センターの消化器内科で実習しました。6 年生でもでもいくつ

か市中病院を回る予定だったのですが、コロナで中止となってしまいました。今は外病

院の実習も再開しているみたいです 

 早く研究室に入るためにはどうしたらいいのですか 

 

 研究室に早く入るには、、、1 年生の時に研究室見学があります。そこで縁ができれば

そのまま入れます。その前であっても希望があればもりまで連絡を。。。という感じで

すｗ 

 留学した方は将来研究医を目指すことが多いのでしょうか？それとも留学の経験を活かして臨

床医を目指すのですか？ 

 

両方のパターンがあります、、、が研究者を希望する人は最終的に入学者の１％ぐらい

であり確率的には臨床医になっている人が多い orz 

 海外の研究先にはどのような国が含まれているのでしょうか。 

 研究機関に行く方々は、どんな研究機関に行くのですか？ 

 留学プログラムで留学できる人数に定員はありますか？あった場合は成績で決まるのでしょう

か？ 

 

 留学先は毎年、協定校に受け入れ可能性を確認し、皆さんに提示しています。休み中の

留学ではなく、実習の一環として留学する場合、協定校への留学となります。研究医を



2021 年オンラインオープンキャンパスでの質問と回答 

目指す方も、臨床医を目指す方も、留学してみましょう！現在は、それぞれの大学 2－3

名でやっています。やる気、留学してみたいという気持ちが最も大事です。遊びに行く

わけではないので、ある程度の英語力、医学知識、興味のある研究分野があれば、早く

から教室に出入りし基本的な知識や実験手技を身につけた方がいいでしょう。入学後、

いつでも相談してください。 田中直樹 

 国家試験対策で塾に行かなければならないと聞いたことがあるのですが、実際はどのような対

策をしていますか？大学側からのサポートなどはありますか？ 

 

確かに多くの医学生は国試予備校のプログラムを使っています。実習で教育病院の寮に

長期間滞在することがありますが、プログラムを受けられるように Wifi を整備するよう

依頼しています。一方で先ほどのプレゼンのとおり「臨床実習」の経験を問うよう国家

試験が改訂されるので、これは予備校の座学では教えられないものと認識しています。 

 

清水 Dr が記載している通り、塾のオンライン授業を聞けるようにしている人は多いで

す。費用面では模試のサポートをしています。 

 大学卒業後に信州大学で働き続けたかったら自分で選んでそこに残って働けるのですか？ 

 もちろんです💛  

 臨床研修修了後、各科の専門研修プログラムを選んで入っていただくことになります。 

 研究に関してですが、放射線研究に特化した研究室はありますか？私は放射線を利用した医療

に興味があり、入学後は放射線医療を研究したいと思っています。また、留学中に貴校で設け

ていない分野の研究室に入る方はいらっしゃいますか？既出でしたらすみません。ご回答よろ

しくお願いします。 

 

 研究に関してですが、放射線研究に特化した研究室はありますか？？？放射線科でやっ

ていますが、どちらかと言えば診断に関する研究のほうが多いかも？画像 AI 診断で留学

した学生もいます。留学中の分野については、泉先生の時もそうでしたが、「身に付け

た研究技術が生かしやすいところ」に行くことになります。 

 付属病院でがん医療にも力を入れられていると思いますが、それと連携して大学でもがんに関

して何か学びを深められる機会はありますか。 

 

本学は腫瘍内科・血液内科の教室があり、臨床実習でもローテートすることができま

す。 

 

癌に関する学びを深める、、、の意味にもよりますが、ぱっと思いつくのは、がん研

究、緩和医療、がん患者さんとの対応（悪いニュースの伝え方）なんかです。 

 入試に関することなのですが、病気による高校の欠席日数の多さが不利に働くことはあります

か？ 
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一般選抜では、個別の面談となる可能性がありますが、入試に不利となることはありま

せん。 

  補足、個別面接に回る理由は「みんなの前で話を聞く」のを避けるため。。。です 

 今年の医学部店員は、臨時増員の予定で、１２０名（仮）となっていますが、再来年度（令和

５年度）入試では、臨時増員を要請することは考えていらっしゃいますか？ 

 

同じく臨時増員を要請する方針です。将来的に、医師は過剰になるとの推測から、何年

からかはわかりませんが医学部入学定員は必ず減ります。おそらく、推薦枠は維持さ

れ、一般枠を減らす可能性が高いと考えられます。 

 一般入試に関しての質問です。高校卒業後に一定期間が経過したため、出身校の調査書の発行

期間が終了してしまいました。調査書の発行ができない旨の理由書と、単位修得証明書であれ

ば交付が受けられるようです。こういった場合、出願時には調査書の代わりに、理由書や単位

修得証明書の提出は必要でしょうか。 

  今お答えできないのですが、個別に大学の入試係に問い合わせいただければと 

  入試担当窓口へ問い合わせをさせていただこうと思います。ありがとうございます。 

 大学生活を送る上で車は必須ですか？ 

 また、何割ほどの学生さんが車を所持していますか？ 

 

現在 4 年生ですがまだ所持していません、6 年生で所持せずにいた先輩もいたので必須

ではないと思います。 

 ただ 5 年次などの実習先への移動であると確実に便利だと思います。 

 

また、将来長野県で就職するつもりなら長野県は車社会なので買うことになると思いま

す。あと車があると遠くのバイト先まで選択肢に入ったりして生活面でも便利そうだな

あと感じることは多いです。 

 首都圏出身の学生さんに質問です。他の地方医学部では県外出身者に対して圧迫面接を行うと

いうようなことを聞いたことがあります。信州大学では県外出身受験生に対する面接の特徴な

どはありますか？また、その場合どのように面接に対応しましたか？ 

 

おそらく長野県内の方は推薦入学が多く、一般入試の面接を受けているのは多くは県外

の方だったと思います。私も県外出身ですが特にそういった印象はありません。 

 ２年生から入寮可能な医学部専門の寮は希望すれば必ず入れますか？また、個室か二人部屋か

気になります 

 

 ２年生から入寮可能な医学部専門の寮は希望すれば必ず入れますか？また、個室か二人

部屋か気になります 
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入寮は希望者多数の場合は抽選になります。部屋は１人部屋です（ただし壁薄いです

笑） 

 私立はどこを受けられましたか 

 

 私立はどこを受けられましたか→人によりますね。私立の医学科を一つも受けなかった

という人も多いです。その一方で、関東圏の大学を 3 つくらい受けている方もいらっし

ゃいます。 

 塾に行かないで合格した方がいらっしゃるかわかりますか？ 

 

 塾に行かないで合格した方がいらっしゃるかわかりますか？→いますね。ただ、多くの

方が塾に通っていたイメージです。 

 先ほど大学一年では物理選択者は生物を習う必要があると聞きましたが、高校で生物をとって

いた人も必修ですか？ 

 

 先ほど大学一年では物理選択者は生物を習う必要があると聞きましたが、高校で生物を

とっていた人も必修ですか？ 

 

選択必修なので、他の教科を選択して合計単位が足りていればとる必要はありません。

ただ、生物選択の方はその分容易に生物の単位が取れると思うのであえて選択する方も

多いと思います。 

 地域枠で入学した場合、卒業後の診療科に制限はありますか？ 

 3 年目以降どの診療科の専門研修も可能です。 

 

ただ、7 年目～9 年目には、general な診療を医師不足病院で求められれますが、自分が

選択した診療科でも診療可能です。 

 5 年次の実習の際は、松本から通えない先もあると思うのですが、生活拠点はどのようにする

のでしょうか？ 

 

→通えない距離にある病院の場合は、病院がアパートやホテルを用意してくださいま

す。宿泊にお金がかかることはありませんでした。また、昼食も用意してくださる病院

が多かったです。週末は松本に帰ってくる人、そのまま残る人、それぞれです。 

 高校 1 年生の時からやっておけばよかったと思うことや勉強方法などはありますか？ 

 

→英語は一年生のうちから単語は入れておいた方がよいと思います。数学に関しては教

科書の例題が解けるようになっておくことが理想だと思いますので、そこを目指して勉

強してください。 

 英語を受験での柱にしたいので、それだけの語彙力を得たいのですが、おすすめの単語帳はあ

りますか。 
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→私も英語が得意科目でしたが、学校で配られる単語帳（ターゲット 1900）と鉄壁を使

ってました。 

 1 人暮らしの生活費はどれくらいですか？アルバイトなどはしていますか？ 

 

→アパート代に関してはまちまちです。月額 4 万～7 万くらいになるのではないかと。

これにガス代・光熱費・上下水道代・食費などのもろもろ含めて生活費は月 8 万～10 万

になります。アルバイトは塾講師をやっています。 

 友達と遊ぶ時間はありますか？ 

 →部活動との兼ね合いもありますが十分あると思います。 

 寮には希望すれば全員入れるのでしょうか？ 

 →こまくさ寮と芙岳寮は両方主に収入面での書類審査があります。 

 ただ空いている部屋に対して申し込みが少なければほとんどは入れると思います。 

 治安はいいですか？街全体のです 

 →良い方だと思います。 

 

→悪い印象はないです、県外で生活したことがないので比較はできませんが良い方なん

じゃないかと思います。 

 ただ車の運転はちょっと荒めな車が多いかもしれないです。 

 他学部との交流はありますか？ 

 

→全学のサークルや部活動に入れば交流できますが、そうでなければ少し希薄になりが

ちではないかと思います。 

 高校で生物選択だった人は大学で物理の勉強が必要ですか？また必要な場合かなり大変です

か？ 

 

→大学で物理の履修がありますが、他の教科をとって履修しないことも可能になったは

ずです。履修するにしても、友達に助けてもらえばまず通るので大丈夫です。私も生物

選択でしたがきちんと単位取得できましたよ。 

 千曲市から通っている方に質問です。篠ノ井線が止まったりした場合はどのようにしています

か？ 

 

→ご質問ありがとうございます。今のところまだ止まったことはありませんが、止まっ

た場合代替手段はないので、お家の方に送ってもらう必要があります。ただ、1 年のう

ちは長野市から通っている人も多いです。 

 留年は多いですか？ 

 

 留年は多いですか？→毎年コンスタントに数人は留年しますが、格別多いというわけで

はないと思います。 
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→そこまで多いわけではありません。留年の理由も授業に来なかったり、テストを受け

に来なかったりという理由がほとんどです。きちんと最後まであきらめずに頑張れば進

級できると思います。 

 サークルや部活動に所属することのメリット・デメリットが知りたいです。 

 メリット……先輩、同期、後輩との繋がりが持てる 

 空いた余暇の時間を有意義に使うことができる（かも知れない） 

 デメリット……余暇の時間をすべて自由にはできなくなる 

 多少部活によって差はあるが金銭的な負担がある 

 もっといろいろあるかと思いますがこんな感じでしょうか 

 医学部活に入っていないと情報が入ってこない等学校生活を送るうえで困ることはありますか 

 

情報を流してくれる友人がいれば特に部活に入っていないと困ることはないかなと思い

ます。 

 奨学金借りている方はいますか？ 周りで奨学金の申請拒否されたなどの話を聞いたことあり

ますか？ 

 

→日本学生支援機構の奨学金を借りています。申請拒否されたという話は全く聞いたこ

とはありません。 

 高校生と全く違う運動部に入ってもついていけますか 

 

→僕は中高剣道部でラグビー部に入ったのですが、先輩方が細かく教えてくれるので、

大丈夫かと思います 

 医学部学生はすごく忙しそうなイメージが有るのですが、一日の睡眠時間はどれくらいです

か？ 

 

私も入学前はそう思っていましたが、今日の睡眠時間は 12 時間です。受験の時よりはず

っと時間がありますし、睡眠時間がなくなるほど追いつめられるということは少ないの

ではないという印象です 

 運動部以外の部活はどのようなものがありますか？ 

 

→医学部サークルだと茶道部、映画研究会、救急救命サークル、などいろいろありま

す。 

 また音楽系で医学部室内楽団があってかなり大きい部活だと思います。 

 

また全学のいろいろなサークルにも加入できるので探せばいろいろな選択肢があると思

います。 

 救急救命サークルに所属している方々は、救急科を志望している方が多いですか？どのような

ことを行っているのでしょうか。 
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 救急救命サークルに所属している方々は、救急科を志望している方が多いですか？どの

ようなことを行っているのでしょうか→救急科を志望している方がことさら多いという

印象はありません。BLS(一次救命処置)、ALS(二次救命処置)、乳児の蘇生、などなどを

やっています。 
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